ENRIQUE FONSECA Z ADMINISTRADOR RICARDO FALCO M.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE COSTA RICA, MIERCOLES 25 DE NOVIEMBRE DE 1925

APARTADO P. TELEFONO N.º Nem. 344 AVENIDA ESTE IMPRENTA GERMINAL

NUM. 2093

señores médicos

a ese Centro, citándoles los aparecer todo peligro.

artículos 21 y 22 los cuales

Los señores médicos que fantil, beriberi, tracoma, rabia, tosferina y cualquier otra enfermedad infecciosa deben de dar inmediamente cuenta a la Jefatura de Sanidad.

Pago de sueldos a los empleados públicos

ral de Rentas atenderá el con grave perjuicio de su pago de sueldos los días 26, salud, resultáadole una terribe emañana—, giros no majo que la ha imposibilita cien colones, 27, de do para continuar ganácdos el el sustante de la su tos colones y el lunes todos los demás.

Ya lo saben, pues, los interesados.

Los exámenes fi-

público en general y en es-pecial a los padres de eduentrante, comenzando los

ejercicios a las 13 horas. En el Colegio de Señori-tas se efectuarán del último de este mes al cinco del en-

Reunión

en Desamparados

Se lavita muy especial amigo, mente a las clases trabajado ras de Desamparados y al público en general, para una

Circular a los La salud del senor Bontempo

Con sincera alegría nos La Subsecretaría de Hi- hemos enterado que la salud cuerda el deber de reportar bléndose logrado hacer des-

un hogar

radez y virtud.

Habiendo fallecido el es

poso da la señora Martina Loalza, quedándole ciaco ni-ñitos se dedicó con honrada púi): 100s constancia a la costura de pantalones de partida, labo-La Administración Gene- rando aún por las noches, do para continuar ganásdo-se el sustento para ella y sus hijitos. Ahora la miseria se ha entronizado en sa hogar, y la carencia de buenos sentimientos del casero, la obliga a quedar sin techo en qué abrigarse, habiendo si-do deshauciada. Tiene uno nales en el Liceo de puede corsi por ni para las medicinas.
No habrá un alma carita-

El número correspondlea. Sentimos nosotros el la terrespondidade la la semana próxima del tal desenlace y presentamos. Nosotros no podemos mesimpático semanario, porta nuestra condolencia a los nos que álentar al referido nuestra condolencia señor en su noble campaña señor en su noble campaña carabienes. selecto material.

Ha sido aumentado el

cuerpo de redacción con elementos se bres lleotes en el periodismo nacional, desco-llando entre ellos el atildado escritor don Bernardo

Permanente

Se avisa a don Romeo graciado caso del artesano hay grau eutuslasmo en luñoz se sirva pasae aquel vecindarlo.

Harán uso de la palabra reunión política que tendrá
lugar hoy miércotes, a las Muñoz se sirva pasae
7 p. m., en la casa de don
Emillo Jiménez Gambor.
Se traterán en ella los
Prensa" para cancelar la

NUESTROS JOVENES

Don Jaime Cardos con gran entusiasmo

giene y Salud Pública ha del señor Bontempo, herido dirigido a los señores mé en el sangriento suceso ocudicos de la República senda rrido en las minas Tres Heranterior, de la elección del señor don Jaime Cardos anterior, de la elección del señor don Jaime Cardos para el segundo puesto en la papeleta reformista para Municipes, ha sido recibida con especial sim-

a ese Centro, citandoles los aparecer todo peligro.

artículos 21 y 22 los cuales

Los señores médicos que patía por los correligionarios y aún por extranos.

No podía ser de otra manera, ya que den que todo médico que visite Salud del doctor Figueres, Jaime es ampliamente conocido como uno de los una persona atacada de han puesto en acción sus co-jóvenes descollantes de nuestra capital, por sus conocido como uno de los obtes actividades valiosas en pro de la comunidad, ajena que todo médico que visite una persona atacada de enfermedad contagiosa como collera morbus, peste bubónica, fiebre amarilla, tifus exantemática, viruela, fiebre amarilla, tifus exantemática, viruela, fiebre atacido escora de enfermeda e para el escora de enfermedad e contagiosa como collera morbus, peste bubónica, fiebre amarilla, tifus exantemática, viruela, fiebre atacido escora de escollantes de nuestra capital, por sus nocimientos todos, obtenica, fiebre amarilla, tifus exantemática, viruela, fiebre atacido escora de escollantes de nuestra capital, por sus nocimientos todos, obtenica, fiebre amarilla, tifus exantemática, viruela, fiebre atacido escora del comunidad, ajena estantemática, viruela, fiebre atacido escora del comunidad, ajena estantemática, viruela, fiebre atacido escora del comunidad, ajena estantemática, viruela, fiebre atacido exito feliz.

Nuestra simpatía para el secora descollantes de nuestra capital, por sus nocimientos todos, obtenica, fiebre atacido exito feliz.

Nuestra simpatía para el secora de de comunidad, ajena estantemática, viruela, fiebre atacido exito feliz.

Nuestra simpatía para el secora de de construcción de amplis e ner fatales consecuencias.

Table teria, escarlatina, la influenza epidémica, paludismo, lepra, disentería, tuberculosis, sarampión, meningitis cereiro espinal, parálisis infantil, beriberi, tracoma, rabia tesferina y evalencies.

Al MISOTIA 2013

Al MISOTIA 2014

Table teria fiende visite de nuestra capital, por sus nocimientos como de los nuestra capital, por sus pasa Araya, nos enteramos de los plantes que plensan de-como nocimientos como actividades valiosas en pro de la comunidad, ajena se ucuerpo un circuito corto, que pudo tentado exito feliz.

Nuestra simpatía para el secifor de amplis e ner fatales consecuencias.

Nuestra simpatía para el secifor de amplis e ner fatales consecuencias.

Nacional de del dector Figueres, jóvenes descollantes de nuestra capital, por sus obsenicados para contentado de la comunidad, ajena de comunidad, ajena de apacidado d

con tacto exquisito y lógicos tundamentos, que preve un proyecto cionda. Nosotros nos alegadan una perfecta orientación sobre su eficiencia y viable para la construcción de que no pasara a más el coma cargo concejil.

de que no pasara a más el accidente.

Visitando los suburbios Sus prácticas en el comercio, uonde na dos Ojalá logren llevar a electro de la capital, nos encontra. collado con gran relieve, y su desahogada posición, to tan trascondentales pla mos aver con un triste cua. Son circunstancias suficientes como garantes de nes, que no sólo trierán a considera palma effuencia mayor de turistas. de la capital, nos encontramos ayer con un triste cua. Son circunstancias suficientes como garantes de nes, que no sólo traerán
dro de miseria, que azeta ter buena labor y honradez plena, que indican palma— afluencia mayor de turistas,
rriblemente a un hogar que riamente lo acertado de la elección del señor sino que también ben ficiasiempre ha sido nido de hon. Cardos para su nominación en las papeletas de rán directamente a los vecinos productores de las dife-

Su seriedad caballeresca, su criterio recto y rentes localidades. ajeno de mezquindades, lo colocan en los elementos de aptitudes indiscutibles para ello.

Nescripto de mezquindades, lo colocan en los elemenbros de la Justa questras felicitaciones por sur mando

Nosotros, haciéndonos eco de la satisfacción ficas iniciativas general motivada con su elección, felicitamos sinceramente al Camité sinceramente al Comité, que tuvo tan buena idea, despreocupándose de las instrigas y dando hermoso ejemplo de civismo.

Y al escribir las anteriores líneas no nos ha Se dan de bose-movido otro interés que el cariño y estima que Se dan de bose-para don Jaime guardamos y los méritos instrinsecos que posec; toda vez que él es nervio, cora- tadas por cuestión actividad admirables, que zóny brazo de la hermosa Causa de la Reforma.

Murió don Abel Carvajal

La actitud de la Cruz Roja en el caso de Carvajal

Nunca habíamos creí o, Merino. como ahora, en la eficacia
Con tal motivo, deseamos de la Cruz Roja, institución nuevos triunfos al colega que en las naciones de progre so verdader ha hecho gran des cruzadas en pro de la generalidad social.

Pero ahora, con el des-

Para Resfriados, Grippe o

problemas que atañen a los cuenta que debede e 80 Influenza Queden enterados los trabajadores y a la Repúbli valor de la impresión del BROMO QUININA. Es un remedio que ser efectuará la su actitud celosa, que de espectáculos particulares du Tomarán parte buenos de Limón".

Tomarán parte buenos de Limón".

Particular Queden enterados los sor está apesarado con der quien prohibirá o no los su actitud celosa, que de espectáculos particulares du GROVE se halla en cada cajita.

Queden enterados los sor está apesarado con der quien prohibirá o no los su actitud celosa, que de espectáculos particulares du GROVE se halla en cada cajita.

Queden enterados los sor está apesarado con der quien prohibirá o no los su actitud celosa, que de espectáculos particulares du su solo porrazo ha dado rante esos cuatro días da capital.

Este documento es propiedad de la Blookea Nacional da la moche, al traste con sus ilusiones. fest jos.

El entierro se verificó a hora en que ocurrió no faltó joven, aun cuando adole- rantiza la legítima tracandos y representantes de la prensa, para que presencien los exámenes en fin de la Reforma Saldrá las once de la mañana, asis- al lado de su cama un socien los exámenes en fin de les con su estandarte y nu- miable ha practicado las cu' cien los exámenes en fin de curso, los cuales se electuarán de hoy en adelante, hasta el cinco de diciembre les con su estandarte y numerosas amistades.

Las ofrendas florales fueron horas de la noche. Nos renumerosas también.

y darle nuestros parabienes.

La reunión de

mañana tendra verilizativen la Plaza González Vi-quez, la reunión semanal del Reformismo, para la cual

los mejores oradores del partido.

La Junta de turismo El accidente labora de aver

pecial entusismo y promete reviste ci racteres graves resultados magolficos en pro Haciendo una instalación

de faldas

Anoche rifieron en el

igual entusiasmo a sus tener suspicacia sobre la diferentes amigos, lo que labor que allí se efectúa. ve con buenos ojos tal práctica.

Anoche en momentos en que llegaba a casa de la muchacha, vió que se desprendía de su ventana desprendía de su ventana En vista de que la Comi-Oscar Rojas, lo que le sión de Fiestas Cívicas envió indignó toda vez que le una nota a la Municipalida 1 amistosamente.

Al medio día de ayer fue La Junta de fomento de víctima de un lamentable turismo en nuestro país ha accidente el señor don Jesús laiclado sus labores con es- Pérez, que dichosamente no

eléctrica, en en casa de ha sus elementos sobresalientes, dector don Alejandro Var

Las actividades del Registro Cívico

Anoche visitaron las oficinas del Registro Cívicoelemementos dirigen. tes del Reformismo, con el objeto de enterarse de le buena marcha de ese engranaje electoral.

Las impresiones recibi das fueron muy satisfac toria;, toda vez que se labora con inteligencia y recomiendan muy bien la elección de los emplea-dos y la dirección del establecimiento.

Se distribuyen las céales en el liceo de sus niños enfermos y no de sus niños enfermos no de sus niños enfermos y no de sus niños enfermos no de sus niños enfermos y no de sus niños enfermos ni de su ciones con una simpática vos números, lo que gace ella del molesto incon mitación electoral. Solo veniente de tratar con el apasionamiento podría

> Las cédulas se distribuyen aun de noche.

Fiestas Civicas

jas Oscar y el otro con- do lugar, con respecto a los ducido a la prefactura. El espectacu os particulares, lio resultó ser entre pri- excit r al señ r Gobernador mos y todo se arregló de la Provincia para que resue:va lo que a bien tenga Ahora la muchacha lo e el particular. Es decir, ha despedido y el agre- que será el señor GobernaNota del Dia

República Francesa en peligro

Por qué fracasan los gobiernos—Los militares conspiran contra la República— Se quería establecer la dictadura—El fascismo francés—Porque se envió Petain al Africa—Su brindis en Tetuán—Las primeras luchas entre víctima de una intriga políti prestado atención a sus bas socialistas y fascistas—Las dos Internacionales.

De manera inusitada y fio y clegamente hubiera entre víctima de una intriga políti prestado atención a sus bas ca; ha sido separado de sus tardas tendencias a las confinciones de Jete Político de sulcaciones a estas horas se

Esta contabulación de todos los elementos teaccionantos, dirigidos por banqueros y aristócratas, obispos y generales, es lo que hace imposible el afianzamiento de los gobiernos de carácter radical obligándolos a fracasar constantemente.

Vea el lector cómo se presenta la situación francesa.

Un extenso complot militar

París, noviembre 11 —El Ministro del Interior, M. Schrameck, conferenció ayer extensamente con el Premier Painlevé sobre el descubrimiento de un extenso complot militar-fascista, que tendría hoy su primera manifestación en una reunióa que debían de celebrar diez mil jóvenes franceses pertenecientes a la Asociación Fascista, "Les Honmes d'Ordre", tachada de reaccionaria, en Salle-Wagran, junto a Versalles, y en la cual se iniciaría la propaganda para traer a Francia un régimen mussolinieta.

mussolinista.

Los informes que posee el gobierno sobre la crganización, Violentas

Los informes que posee el gobierno sobre la crganización, Violentas delata que ésta dispone de un fondo de seis millones de francos y que al frente de ella están el diputado nacionalista, director de "Le Liberte", Taittinger acusado por los sindicalistas del asesinato de Sabatier, y el leader realista, Maurras.

Por qué se envio al Africa al Mariscal Petain

"El Mariscal Petain—dijo el director de "L'Humanlte"—
pretendis, con el ap yo de las Ligas de los Hombres del Orden,
asoriación imperialista y de tendencias reaccionarias, traernos a
Francia un régimen mussoliniano. Su confabulación con parte
sos se vayan presentando.

LA PRENSA

«Cuando el Mariscal Petain se trasladó a Marruecos, se el ramo de Educación Públicentrevistó con Primo de Rivera en Tetuán, y asistió a un banca el acatamiento a las lequete que le dieron los militares españoles. En el momento de yes y el respeto que le su de brindar, el Alto Comisiario dijo:—aEn Francia tenemos ya pleron merseer los cludadaciertas tendencias revolucionarias que es preciso extirpar, pues de otro modo vamos a la contienda civil, Quizás no tardemos mucho tiempo en ver que España y Francia están gobernadas que eclipsa el insidioso informe y la latriga entronizada

por el mismo régimen». Según el leader rojo, Paul Painlevé tuvo oportuno cono-cimiento de lo que se fraguaba, pero imposibilitado de detener a un Mariscal de Francia se ha valido del expediente de continuar la guerra de Marruecos para alejar del país, en tanto éste se consolida, a los jeses más significados por el arrastre

que tienen en la opinión pública,

consecuencias de conspiración

Los ciputados socialistas acusan a los generales mas famosos

París, noviembre 11.—En una manifestación celebrada hoy en el municipio de Saint Denis, para protestar de la guerra, los diputados comunistas, Marcel, Cachin y Vaillant Conterier, lanzaron cargos contra el Mariscal Petaln y los generales Naulía y Casteinau, acusándoles de un supuesto complot para la instauración en Francia de un régimen tascista, bajo la mano de hierro de los militares.

La manifestación celebrábase, en ocasión de conmemorares la firma del Armisticio Franco-Alemán, como protesta de que las instrumentos a los políticos y a las cancillerías para servir sus proposo interesses.

Por causé se en puim el Africa al Maria Cusan y punto de reconcentración de los cementacs subceratos de los celebratos de serios motines, entre rojos y nacio ca es má" para protestar. Como se ve, aquí lo que ha babido es intriga y más de los comerciantes tilidados de nacionalistas y apalearon a un grupo de políticos locales. De resulta de estas colisioner, tres persons resultaron muertas y diez y ocho heridas.

Es indudable que trente a la Internacional Socialista se está organizando otra Internacional de Dictadura. En España la constituyen un grupo de Generales con la mayoría de los comeros ve, aquí lo que ha babido es intriga que ha encontrado campo propleo para germi de los constituyen un grupo de Generales con la mayoría de los comeros resultaron muertas y diez y ocho heridas.

Es indudable que trente a la Internacional Socialista se está organizando otra Internacional de Dictadura. En España la constituyen un grupo de Generales con la mayoría de los comeros muertas y diez y ocho heridas.

Es indudable que trente a la Internacional socialista se ocasión de conseniura a toda la nación en una red de espionaje que emana de los organizamos militares.

En Italia la constituyen la organización fascista amparada por la Monarquía y el Ejército.

En Francia son los Obispos quienes organizan el fascismo contra de la constituyen de los comercios de los generales solo de El puerto de Douarnerez, centro piscatorio de Francia, anto de reconcentración de los elementes subversivos del

católicos. En Inglaterra y Alemania también se hacen esfuerzos para

organizar una especie de fascismo, aunque con poco éxite por

Registro Cívico Electoral

Las Cédulas Personales para las próximas elecciones han sido enviadas a los Registradores Auxiliares, a saber: Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía, a quienes deberán presentarse los interesados a recogerlas.

En la ciudad de San José, esa distribución será hecha por el Registro Cívico, quien mantendrá abierta su Oficina de las 7 a las 11; de las 121/2 a las 17 y de las 19 a las 21 hs.

OCTAVIO JIMENEZ

Director del Registro Cívico

Noviembre 23 de 1925.

CANARIOS

ALEMANES EXTRA ROLLERS de las

montañas de Hartz me llegarán el lunes NO COMPRE OTROS SIN OIR LOS MIOS -

EDUARDO L. FERNANDEZ

Este documento es o

APARTADO 1064 - SAN JOSE - T. LIFONO 378

REPRODUCCION

Obreros diligentes En el centro del jardin, varios

obreros, afanosos, construyen un kiosco que se llamará el Templo de la Música. De día y aún a pride la Missica. De dia y ain a pri-ma noche, trabajan con leson. Unos suben rápidos por escaias afirmadas en los andameos; otros llevan agua en baldes; otros mus-culosos como Cleanto, alzan pie dras enormes, a dos manos. Agui agitan mazos, allá piden varillas de hierro, acullá preparan arga-masa. De esa guisa se va edifican do la casa de Eulerpe que se le-vantará en medio de un circulo de dráboles armonisoso. Y poco a poco comienzan a surgir doce columnas estituadas en cuyo remale sosten-drán una cúpula galana que dará intensidad a las ondas melodiosas. Obreros diligentes: lened un

Obreros diligentes: tened un símbolo fecundo, capaz de transfor mar vuestra vida sin perspectivas Moderno halagadoras, en una dulce viaa resplandeciente. Mirad.... Con el mismo empeño con que os esforzdis en construir ese templo de arte, lesantad dentro de vuestra logia espiritual, un kiosco de fe transsi de los mejores autoguradora, en donde vuestra músi reconancia.

Carlos JINESTA de 'La Prensa"

Fábricas de Velas

LA JOSEFINA Y LA POLAR

FUNDADA EN 1885

Velas de Superior Calidad DESPACHOS RAPIDOS

Teléfono N.o 242 . Apartado N.o 57

El calzado más fuerte y elegante

R. AQUILES SANCHES 50 vrs. al Sur del Teatro

Precios económicos

Las mejores obras

ca interior encuentre una celeste res, en la Dirección

La oligarquía nicoyana

nos todos son una estela que eclipsa el insidioso infor-me y la letriga entronizada

campo proplelo para germi. ¡Vea que neutralidad pre nar en el espíritu del señor sidendial!

Jiménez, que está haciendo Hay razón... veremos con el General Volio lo que en qué termina este baile de

Preámbulo

Ayer se publicó la noticis de la caída del Gobierno francés que presidia Paintevé. El lector que se interesa por los sauntos internacionales, se preguntará seguramente aisrmado que pasa en Francia que los Gobiernos fracasar las gestiones de montras otro. Primero Herriot, tugo Caillaux, ahora Paintevé, a de general Naulin al Africa. Los militaristas y los reaccionarios de general Naulin al Africa. Los militaristas y los reaccionarios de cate acido, el seño José de caté cantóo, el seño José de acido en caté cantóo, el seño José de caté cantóo, el seño José cate cantóo, el seño José de caté cantóo, el seño José cantóo, el seño José de caté cantóo, el seño José cantóo, el seño José de caté cantóo, el caté caté cantóo, el caté cantóo, el caté cantóo, el caté caté cantóo, el caté cantóo, el caté caté ca ha estado siempre y está, en el brillo de las bayonetas, en las placas de la policía y en el antojo oficial y nuoca en la conciencia de los pueblos

me y la intriga entronizada la conciencia de los pueblos cono- que campea en elerto grupi enera ilo oligárquico, borrón inexcon- tinguido de esta sociedad!

Se arguye que la caída de Aguilar obsdece a que como dirige Juan Guevara tocó unas plezas en casa de Rogello Fernández en honor puerlidad, en Santa Cruz se del General Vollo. Eso es permite que el Cura extranuoà puerlidad, pues hacía jero Fray Angel de Olot, el del General Volto. Eso es permite que el Cura extranuna puerillidad, pues hacía jero Fray Angel de Olot, el
poco esa misma orquesta médico extranjero, Pedro Ji
había tocado a Adriano Urblos y-nadle dijo: "esta bo
ca es mía" para protestar.
Como se ve, aquí lo que figuren hasta en las directi-vas de partido.

hacían los indios de Guate máscaras que ameniza el mala.... el pandero oficial.

Corresponsal

MENTOLINA

El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:

Afecciones de la Piel
Golpes, Heridas
Quemaduras de fuego y de sol
Miluenzas, Resfriados
Culmante de ula Tosferina
Espinilias, O viesos, Ulceras
Picaduras de Insectos
Almorranas

PIDALA EN TODAS LAS BOTICAS

Pida en todas partes El delicioso sirope A ABEJA

Elaborado con los más modernos procedimientos químicos

Visite nuestra fábrica sita en Araniuez-

MIGUEL A. CASTRO

Para la venta

Varias cajas registradoras urnas y cajas de hierro Todo de ocasión Tomás Fernández en el Almacén

Imprenta GERMINAL - San José

Las clases obreras

Hay muchos que hablan de las clases obreras con un fin premeditado, como los hay que van a defenderlas a sus mismos centros para lograr de ellas la consecución de un interés personal. -

Hablar del obrero porque así se le antoja a uno no significa nada. Hay que tener la sinceridad del hombre que sabe comprender las luchas de las masas y que ha estado hermanado con sus ideales que sólo pueden susdel Canton de Mora tentarse después de un día de agotamiento material en la

lucha por la vida.

el Las clases obreras no son, como muchos creen. mulo de carga que ha de soportar siempre el peso infame de la miseria ni el cilicio estrujante del trabajo rudo. Los obreros, como todos los demás ciudadanos, tienen alma y tienen corazón y sienten y piensan como cualquier otro individuo para quien la suerte le sonrie en todas las

circunstancias.

Y más todavía: el obrero es la fuerza propulsora que engrandece a su patria y da comodidades y riquezas otros, manteniéndolos siempre en la opulencia y el bienestar.

Las clases obreras sienten la plena satisfacción del trabajo material y del mantenimiento progresivo de la patria. Son pues la base indestructible sobre la que descansa la vida de una nación y sobre la cual se fecundiza y se yergue altiva en toda la preponderancia de una rerepresentación merecida.

Las clases obreras son el verdadero engranaje que mantiene a las opulentas sociedades, para las cuales se queda todo el esplendor de suorgullo y de su lujo. Son el sostén activo y único de todas las actividades de una República, y son los que en primera línea figuran como héroes anónimos defendiendo el honor de la patria. Para los obreros no hay distinciones honoríficas de la guerra, ni hay dorados entorchados ni cruces ni medallas: son el baluarte de toda defensa y la fuerza rebujante de todo avance hacia la gloria, pero al mismo tiempo se les lanza como una marejada de carne humana que para dar esa gloria tiene que encharcarse en la sangre y el lodo. La glorificación de la patria la da el obrero revolcándose en su propia miseria y en su propio dolor.

Las clases obreras son el alma viviente, que en un silencio de resignación, dan el brillo más hermoso y triunfante a la nación que les vió nacer. Por ella, luchan y por ella trabajan, con la unción del hijo resignado que siente su corazón desgarrarse en el último sacrificio para con la madre amada.

A las clases obreras jamás se las quiere compren-der; pero cuando la ambición brota en los corazones de los potentados, entonces sí se fijan en esos seres oscuros para reclamar de ellos la eficaz ayuda y el seguro apo-yo. Entonces es cuando la opulencia y el boato dan un abrazo hipócrita a la humildad y a la pobreza, y los aprovechados cantan sus himnos de alabanza para el esforzado luchador de la vida. Y cuando la ocasión pasa, y el triunfo ha sido dado por la masa de trabajadores, enton-

ces es cuando éstos apestan a mugre y son los odiosos de siempre que estorban y que importunan.

Por ello lo hemos dicho ya: las clases trabajadoras son las que, en la miseria, dan brilto y esplendor a su patria y a los que de ella lucran ignominiosamente.

ROGELIO GOLCHER

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

LABERINTO

OFRECE

Teiidos de Algodón - Driles, etc. - A Precios Bajos En su sucursal 25 varas al Norte de la Botica Ociental

t......

0T84B001D

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que esta casa. DE VENTA EN TODAS PARTES R MONTERO

Los avances del Reformismo

PRESIDENTES HONORARIOS

Alcides Jiménez Jerónimo Alpízar Pedro Rafael Ceferino Bustamante Z. José Bustamante Z. José Bustamante Z Rosa Mata H. Daniel Vargas M. Antolino Mata M. Juan León José M.* Salazar Juan Chinchilla Z. Leopoldo Chinchilla Juan Alpizar Telesforo Jiménez
Rafael Vásquez
Dagoberto Villalobos
José Bern údez R.
Benjamín Mora E.
Benjamín León Benjamin León
José Delgado.
Apolonio Avila
Luis Vargas González
José Hernández Quirós
Mariano Sánchez V.

PRESIDENTES EFECTIVOS

Mignel Angel Castro G. VICEPRESIDENTES
Artonio Mendoza R.
Santos Aguilar Ch.
Julio Bolaños
Juan Mora F.

SECRETARIO

Graciano Mena Amado Matamoros A. Domisgo Torres G. Ignasio Torres G.

Rafael Sáenz A. Guadalupe Matamoros José Avila M. Cervando Alpizar

TESORERO

Abraham Jiménez R.
JEFES DE PROPAGANDA
Miguel Hidalgo
Fermín Garita
Rafael Chinchilla Areas Valentin Alpizar Octavio Alpizar José Aguero León Rafael Avila Rafael Avila
Autonio Bustamante Z.
José M.* Carvajal H.
Luis Carvajal M.
Roderico Villalobos
Constantino Bustamante Z.
Bernardo Matamoros
Segundo Villalobos
Luan Salvador S. Juan Salvador S. Efrain Mora José Mora F.

VOCALES

Zacarias Murillo Florencio Torres Ricardo Mendoza R. Ramón Vargas Ambrosio Alpízar Gordiano Morales Roberto Avalos P. Roberto Sánchez Rafael Flores Rafael Ficres
Jesús Aguilar
José Ma Salazar
Luis Castro
Isaías Guerrero
Maximino Guerrero
José Mora G. Isidro Matamoros Isidro Matamoros Dimas Mata M. Policarpio Mata M. Jerónimo Mata H. Victor Sáuchez Mercedes Retana Rosa Quesada S.

Francisco Fernández F. Francisco Hernández Miguel Hernández Octavio Arce Daniel Arce Lucas Marín Vidal López Pedro Alvarado M.

Directiva del Partido son los inicios de un movimiento efectos electorales

PRESIDENTE HONORARIO

Don Gregorio Vargas Garita

PRESIDENTE EFECTIVO

Abelardo Alfaro Arias VICEPRESIDENTE

Silvestre Mora Rojas

SECKETARIO

Ramón Campos Chavarria

TESORERO

Recaredo Murillo Rodríguez

Directiva Central del Partido Reformista del Canton de Es parta

La que se instaló por aclamación de una hermosísima concurrencia el domingo 15 de Noviembre de

PRESIDENTES HONORARIOS

Don Alberto Moreno Moreno Siborio Morgan Fernández Ramón Campos Elí Morales

PRESIDENTE EFECTIVO

Enrique Chacón Coto

VICEPRESIDENTE Enrique Mora Ouirós

TESORERO

Francisco Vargas

SECRETARIO

Abel Romero

PROSECRETARIO

Justo Bensvides

VOCALES

Salvador Paniagua Abelardo Pérez Rafael Méndez Rafael Méndez Cirilo Alpízar Nicanor Castillo Castillo Adán Castillo Castillo Juan Castillo Castillo Carlos Villar Moreno José Ma. Villar Córdoba Aquileo Badilla Solano Rafael Alvarado Juan Alvarado

NOTA: Se les suplica a todas aquellas personas que no encuentrea sus nombres publicados, se sirvan dispensar, pues sería demasiado el espacio que ocuparía el periódico, además, no es otro el objeto con esta publicación que llenar una fórmula de Ley.

Los monárquicos

franceses conspiran contra la República

de la extrema izquierda a que se llegue a un acuerdo con los Estados Unidos para la cancela. ción de las deudas de guerra, conspiradores de los Camelotos Reformista del Can. de opinión pública en Francia tón de Tilaran para que pudiera traer muy graves consecuencias.

gentes del Orden—que, por las varias personas en cuyas casas investigaciones que la policía ha han sido encontrados depósitos hecho, se ha comprobado que de armas y municiones.

Paris, noviembre. — La crisis está armándose de rifles alema financiera de Francia, la guerra nes e inglescs. El "Nouveau de Marruecos, el fracaso de las Siecle", órgano de esta instituexpediciones de Siria y la ne- ción, acusa a Cachin de estar gativa rotunda de las mayorías preparando un "golpe de es

> LES CAMELOTS DU ROI Aquellas famosas legiones de

du Roi, constituidas por monár quicos rancios, han sido reconstruidas; pero para poner al Entre los comunistas y los descubierto sus tramas, el Mimonárquicos se ha establecido nistro del Interior, Schrameck, ha un duelo de acusaciones, desde dispuesto que por un magis las columnas de los diarios de trado se haga una investigación Daudet y de Cachin, "L'Action especial, para evitar que puedan Daudet y de Cachin, "L'Action especial, para evitar que puedan Francaise" y "L'Humanité". De surgir graves situaciones en el estos ataques y contrataques, se Norte. A este efecto, han sido la llegado al saludable conocidesignados los Magistrados Sales miento de los preparativos que y Verdier, que ya han hecho hacea las derehas y los ultraradicales, para acometerse mutamentos del Norte, donde es más intensa que en parte alguna Los derechistas han dejado la agitación orleanista. El Procuconstituida la asociación fascista rador general, Fiesse, ha ordenaconstituida la asociación fascista rador general, Fiesse, ha ordena:
"Les Homnes d'Ordre" — Las do la formación de procesos a

AVISO

Se trasladó 25 varas al Oeste de "La Barcelona"

A FINERARIA DE POLINI

Se distribuyen las cédulas para las elecciones

La oficina del Registro Cívico, que ha labo-rado con especial actividad, ha puesto a la distribución las papeletas indentificaciones de ciudadanos aptos para votar. Desde luego pueden pasar todos los interesados a recojerlas a la respectiva oficina, indicando sus nombres conforme aparecen en las listas exhibidas ante el público.

Deben ocurrir a retirarlas todos los buenos

La Oficina del Registro está situada en los al-tos de la Botica de Mariano Jiménez.

Banco Internacional de C. Rica

De conformidad con el Decreto Nº 34 de 6 de los corrientes, el Banco Internacional de Costa Rica avisa al público que hasta el 20 de diciembre pró-ximo recibirá los Billetes del Banco Comercial y los

EL DIRECTOR

San José, 13 de noviembre de 1925.

ž..... Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su pro-piedad siuado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mo saicos de doña Adela v. de Jiménez a 100 varas al Nor te de la Cárcel Vieja.

Liamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

Imprenta Germinal

Apartado 638 - SAN JOSE. -Teléfono 71

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gascosas ginger grande y pequeña



Aguas minerales: Kola Doble Ko'a Champagne Cream Soda - Gengerale

Билический комперсион (1990)

ESCUELAS ESPECIALES

Existe, entre nuestros gra- ciedad, 1.°, obligue a todo ves males, uno que es pre- hombre (excepto al inválido) ciso desterrar del todo si a trabajar, cualquiera que es que deseamos que nues- sea la forma del trabajo, tra juventud no se pierda: manual o intelectual, según nos referimos a esa parvada sus aptitudes hereditarias y de muchachos quienes, para adquiridas; 2.º, cuando la ganarse el pan nuestro de sociedad asegure a todo in-cada día, se ven obligados dividuo el trabajo suficiente a abandonar la escuela y para que su existencia sea trabajar en cualquier cosa, digna de una criatura humaen lustrar zapatos, en casas na y no de un esclavo o una como sirvientes, en los mer- bestia de carga. cados y en las estaciones como faquines.

Cesará entonces la criminalidad de ser una epidemia ¿Qué serán con el tiempo crónica y no tendrá otras estos pobres desheredados manitestaciones que casos de la fortuna, si nadie se aislados y raros de patología

preocupó por darles la ins- aguda. trucción necesaria para que Pensemos, pues, seria-más tarde se hallasen en mente en nuestra juventud, esti ado de prestar útiles ser- en esa juventud que marcha vic os a la sociedad? ¿Qué desorientada, abandonada y deuna juventud que vive en para la que no hay una ma-abandono y en la miseria y no aportuna que la salve del la cual para poder ganarse peligro en que hoy se halla. la vida necesita ambular de Establézcanse escuelas esun lado a otro de la ciudad, peciales, escuelas de Artes y en contacto con gentes de Oficios y llévense a ellas al mala índole y en busca de lo obrero cuya instrucción única que le es necesario para se hizo en la escuela rudicomer, vestir y albergarse, mentaria, y al niño a quien que es el fin de su actividad su penuria obliga a abandonar la escuela primaria para Vivir en la pobreza y en ganarse la vida, a fin de un ambiente malsanc, es que en ellas encuentren arcausa para que sus costum- mas para combatir en el

bres acaben por corromper-mundo. se del todo. Y un ambiente El día en que iniciemos malsano, es el cómplice una campaña enérgica para necesario del mal hombre, el fomento de una educación porque en éste puede des útil y práctica, arrebatare-plegar libremente sus ten mos a la ociosidad y al cri-dencias criminales. De men, elementos que se pieraquí, esa delincuencia infan den por nuestra gravisima til que venimos notando culpa, a la vez que el país desde ha tiempo entre nos- hará breve su obra de enotros y que cada día irá grandecimiento y predomi-tomando mayores propor- nio.

BRADOMIN

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Edito riales de España con gran rebaja de precio

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a esta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Se avisa a todos los reformistas que quieran actuar como Fisca es en las próximas elecciones para Diputados y Munícipes, se sirvan pasar a la Secretaría General en la Casa del Pueblo, a ins cribirse en el libro que para ese fin lleva esta Ofi

Secretario General

Llamamiento a los Santacruceños

No podemos dejar nuestros intereses a merced de farsantes y ambiciosos, que sólo en tiempo de elecciones se acuerdan de nosotros y luego, seguros de sus puesttos, parten tranquilos, olvidando sus deberes, vegetar holgazanamente en la capital.

Tristes decepciones hemos tenido, y todo por la marcada indiferencia que existe entre la clase trabajadora en momentos trascendentales como el actual, por no saber elegir sus representantes.

Un pueblo formado de humildes trabajadores, hastiado de luchas infructuosas, sin un programa que nos guie por nuestro verdadero derrotero, unificando y robusteciendo las más justas aspiraciones, es un pueblo fracasado, foco de intrigas y mi-serias. Pero ha llegado la hora de resolver esta desesperada situación.

El Partido Reformista nos brinda Programa que garantiza nuestros más fer-vientes anhelos: las dieciocho cláusulas que lo forman nacieron de la sublime inspiración de un puñado de valientes hermanos josefinos, siempre preocupados por mejorar su digna condición de trabajadores.

Tócanos imitarlos, uniéndonos inmediatamente y abrazando con valor y entusiasmo dicha causa bajo el amparo de la bandera roja, campo fecundo de los hombres del trabajo, que desprecia el egoísmo, la vagancia, a los negligentes y a los ambiciosos acaparadores que arrebatan el pan de nuestros queridos hijos.

QUE NECESITA ESTE CANTON? LA PROVINCIA?

Son tantos y tan delicados sus múltiples problemas, que sólo un fiel representante ante la Cámara Legislativa, un hombre viril, de despejada inteligencia, convincente, sin compromisos con los poderosos capitalistas, perseverante hasta lo infinito, sin

Con algunas Municipalidades

de la Kepública se seguirá

Municipal, nos enteramos casi todas las corporacio-

de la fuerte labor que se nes de la República,

efectúa en eatos días en habiendo sido algunos

aquel importante depar- objetados con atinadas

para la instalación de lano por su importante

Imp. GERMINAL

más eficiente las labores

en estos lugares: posible.

otra mira que la mutua protección de los que vivimos bajo el odioso yugo de los tiranos, es capaz de resolverlos.

Y el único poseedor de estos grandes méritos y por consiguiente acreedor a nues-tra confianza y muy digno de los unánimes votos de nosotros los guanaci es sin duda alguna el GENERAL VOLIO; el amigo de las clases oprimidas; ese que acaba de hacer su jira de pueblo en pueblo, estrechando la callosa mano del labriego, palpando el pésimo abandono de estos lugares olvidados de todos los Gobiernos y predicando elocuentemente la santa doctrina de la Reforma.

Sólo cuerpos de acero y espíritus superiores, como el del General, son los que pueden realizar proezas de esta indole, arrastrando y venciendo con carácter indomable, las pena lidades que semejante jira proporciona. Pero este noble espíritu las trueca en marcadas sonrisas que se graban en el corazón de los que escuchan sus palabras doctrinarias.

[COMPAÑEROS! ¿Queréis que continue separados de nuestros hermanos de Arenal, Tempate, Portegolpe, Huacas y Matapalo por portones, que a más de ser una amenaza para el transcunte, son una vergüenza para nosotros?

¿Queréis que se coronen las misérrimas ambiciones y ridícula pretensión de Eusebio Arrieta? ¡Votad por Briceño!

¿Queréis que tengamos libre acceso con los puebloa mencionados, ricos abastecedo res de los principales cereales, que aquellos honrados agricultores abaratan nuestra subsistencia?

Unios a nosotros, comulgad con nuestras ideas y votad por la Papeleta Reformista en cabezada por el ilustre General don Jorge Volio y como suplente don Víctor M. Alfaro, maestro bien conocido por todos nosotros.

Unos Cruceños Reformistas

Tercera reunión de la Junta encargada del Fomento del Turismo Interna- Piden cional en el País

Conversando con nues- mente en Siquirres se San José, noviembre, 17 1925 e estimado amigo don impongan dichas comí El día 17 de Noviembre de 1925 a las 17 horas, bajo de 1925 a las 17 horas, bajo quien desempeña con Se han despachado los la Presidencia del Sr. don A cariño e inteligencia la presupuestos ordinarios Osborae, se reunieroa los Inspección de Hacienda para el año próximo de señores don Roberto Brenes Dr. Alejandro Vargas A. y el Secretario que suscribe.

Se leyó la Exposición presentada por el señor Presidente don A Osboraquel importante depar- objetatos con anticolor de la señor Presidente don A Osbortamento. Habiendo pa- razones por el señor Presidente don A Osbortamento. Habiendo pa- razones polano, ilevando ne, y estando todo de acuersado ya el tiempo de Garcia Solano, ilevando ne, y estando todos los sado ya el tiempo de García Solano, llevando do, la firmaron todos los experimentación de las conve ncimiento de los Miembres de la Junta y se Comisiones Técnicas y regidores respectivos sosiendo su éxito de indiscutibles méritos, la Inspección labora actualmente un plan completo mos al señor García Somos la instalción de la conseión.

Miembrss de la Junta y se
recomendó al Dr. Alejandro
de la conceión.

Los sindicatos obreros y la
ministro de Fomento don
Shanghai, a pesar del decreto
de disolución dictado por el Cuertomos al señor García SoA las 18 hs. se levantó la
po Diplomático siguen actuando.

comisiones en otras pro- labor en pro de los bienes seslón. vincias y ciudades del comunales. F.

F. T. H. MANGEL, Secretario

El Cambio

New York	400 % %
Lon res	389
París	81
España	287
Italia	82
Suiza	387 1/2
Bálgica	92
Dol. sobre Berifa	400 1/2
más 1 %	

Det hogar Castro-Merino

alegría que nosotros anun-ciamos aquí el fella conte cimiento en el hogar de los apreciables esposos don José Joaquín Castro Heroández y doña Georgina Merino Aguilar de Castro, con model feliz arribo de un

par de robustos niños.

Elle ha sido como una bendición del cielo para tan dichosos esposos que día saborean de esa inefable felicidad, que es la suprema alegría que alboroza los corazones.

Fiesta rosada es esa, donde sólo impera la dulce son-risa de los hijos amados que todo lo llenan de justo regocijo y de albores de

Los ángeles del cielo ofrendarán a los hermosos hijos de los diehosos esposos Castro-Merino, una guirnal. da de alegrías y felicidades como puñados de fragantes resas. Y para su padres, resas. Y para su padres nuestra más sincera felici **********

PIDA

Cápsulas MONOHA

Previenen y curan el Trancaso

años de prueba demues. tran que es lo mejor que hoy se ofrece al público.

EL MEDICO

tendrá con questras cáp: sulas algo seguro y baeco que puede recetar con confianza a sus client s

ASTORGA HINOS.

garantias para el Consejo Cremial de Shanghai

Pekin.—El jefe de gobierno Taom Shui Shao, se ha dirigido en urgente cablegrama al Premier de Il Gran Brataña, Mr. Baldwin, demandáudole garantías para las vidas de los miembros del Consejo Gremial de Shaughai, que sa encuentran en prisión y los cuales h n sido amenazados con el fusilamiento, si immediatamente no cesa la sgitación anti británica en los puertos

po Diplomático siguen actuando, aunque secretamente. En otras palabras, los sindicalistas están conspirando. En algunos talleres japoneses en que fueron violados los contratos ha estallado de nue vo la huelga, que amenaza con extenderse a otros. La "Cámara de Comercio China" sostine de Comercio China" sos abiertamente a los revoltosos atender a las protestas que se le dirigen desde las Embajadas acreditadas ante el gobierno

Mercaderias Constanteme : to Renovadas

LA COMPETENCIA

-TELEFONO 556

Yanuario Rivas

Venta de Materiales de Zapateria

ei mismo sistema de las Comisiones El trabajo será, pues,— como ya se ha dicho— la energía más fecunda para la prevención social de la criminalidad, cuando la sotro estimado amigo don impongan dichas comi-Arturo García Solano, siones.

Teléfono 533

y la medida de su ideal?

ciones, si nuestros Gobiernos

no se preocupan -como de-

ben preocuparse— por cen-

trarrestar tan grave mal que

va en perjuicio del porvenir

del solar patrio.

FISCALES REFORMISTAS

AURELIO SALAZAR S.

